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1.INTRODUÇÃO 

 

Muito se debate e discuti sobre a importância dos chamados jogos integrados 

dentro de uma Instituição. Através desses jogos, os graduandos têm a oportunidade 

de organizar um evento de maior seriedade, cada um com sua função específica já 

pré-determinada, trazendo assim uma responsabilidade em exercer aquela função da 

melhor forma possível para o andamento do evento. É importante frisar também que 

essas práticas promovem a socialização, inclusão e interação de todos os envolvidos, 

tanto os que participam na organização quanto os que participam atuando nas 

modalidades propostas. 

O objetivo desse relato é descrever a experiência vivida nos Jogos Integrados 

Universo-BH 2023, relatando as dificuldades e obstáculos encontrados pela 

organização e administração do evento. 

 

2.DESENVOLVIMENTO 

 

No dia 13/06/203 ocorreram os Jogos Integrados Universo-BH, com o intuito de 

integração entre todos os diversos cursos oferecidos pela instituição. Após algumas 

reuniões eu aulas foi decidido que seriam incluídas modalidades diversas, desde as 

normalmente mais praticadas como futebol e vôlei como novas modalidades mais 

 
1 Acadêmico em Educação Física Bacharelado pelo Centro Universitário-UNIVERSO/BH 
2 Docente pelo Centro Universitário-UNIVERSO/BH – Disciplina Estágio Supervisionado 3 Bacharelado  



   

 

   

 

desconhecidas como o Sorvebol, além do jogo de queimada que resgatou a proposta 

de jogos populares. 

Para atender a maior parte do público do campus, foi decidido que poderiam 

ser montadas equipes contendo alunos de diferentes cursos, não necessariamente 

precisando ser da mesma turma. 

Durante o período de inscrição, como já era o esperado as equipes das 

modalidades mais conhecidas foram preenchidas rapidamente. Tiveram algumas 

desistências de última hora, o que dificultou um pouco na questão da montagem da 

tabela e na da devolução do dinheiro referente a taxa de inscrição. 

Já na parte da divulgação, nós alunos que ficamos com a organização do 

evento trabalhamos mais na divulgação boca a boca, chamando e convidando os 

demais alunos do campus. Entendemos que a instituição poderia dar um auxílio maior 

nessa parte, criando panfletos, mídias digitais ou banners espalhados pelo campus. 

No dia do evento, nós do turno da noite da turma N1 ficamos encarregados de 

assumir o segundo turno dos Jogos, isso aconteceu a partir de 11:00. Encontramos o 

evento muito organizado, todas as modalidades bem divididas, cada uma em seu 

espaço definido e o mais importante, todas as partidas seguindo o cronograma de 

horário. 

Falando de uma forma mais específica, ficamos diretamente responsáveis pela 

organização e controle das partidas de futebol. Percebemos que os campos estavam 

muito bem demarcados, as traves corretamente posicionadas e mesas para os 

respectivos mesários. Todos se comprometeram e chegaram no horário determinado 

para o início das semifinais e final. Durante as partidas aconteceram algumas 

reclamações dos atletas, seja por faltas ou algum tipo de marcação em que eles não 

concordavam, mas nada que ultrapassasse o limite do respeito entre juízes e atletas. 

Os jogos foram compostos de atividades em equipes. Futebol, Vôlei, Peteca, 

Natação, Sorvebol e queimada. 

 

 

 



   

 

   

 

3.CONCLUSÃO 

De uma forma geral entendemos que nós da organização conseguimos 

proporcionar um evento alegre, organizado e de qualidade para quem participou. 

Acreditamos que em uma próxima oportunidade por conta do tamanho do campus, 

talvez pudessem ter mais modalidades e entendemos também que seria interessante 

ter uma melhor divulgação por conta da instituição. Levamos de aprendizado que a 

organização quando todos se ajudam e se comprometem, o objetivo proposto tende 

a dar muito certo e fica muito satisfatório participar. 

Este trabalho foi realizado pelos acadêmicos do curso de Educação Física 

Bacharelado na disciplina de Estágio Supervisionado 3 na área de gestão, 

administração e marketing esportivo. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


